

vues exprimées par cet établissement ne correspondent pas à celles du gouvernement. Toutefois, il serait étrange voire malsain qu'il en soit autrement.

Bien que nos chemins divergent parfois, ils sont parallèles et mènent à la même destination. Un monde où les droits de la personne et la démocratie soient non pas des objectifs à atteindre mais des réalités à célébrer, un monde où les droits soient non pas l'apanage de quelques privilégiés mais le propre de tous les êtres humains, un monde où nos enfants - et les enfants du monde entier - puissent vivre sans crainte dans la liberté, la prospérité et la justice.

Nous, Canadiens, dénigrons parfois nos propres réalisations. Il est vrai que nous avons connu des échecs. Toutefois, ce que nous avons construit ici est unique. Nous avons bâti un pays en invitant le monde entier à venir partager avec nous notre chance. Nous avons bâti une démocratie avec l'aide de millions de gens qui ont fui la tyrannie et cherché la liberté. Nous avons construit une communauté par la tolérance, le compromis, la compréhension.

L'engagement du Canada envers la justice et les droits de la personne est reconnu dans le monde entier. Nelson Mandela, les "refuzniks" soviétiques ainsi que les gouvernements de la Chine, du Sri Lanka, du Nicaragua, du Kenya et d'Haïti l'ont salué. Nous pouvons compter sur ce Centre pour diffuser ce message à sa manière - un message canadien, un message de persévérance et d'insistance, mais aussi d'aide et d'espoir. Un message qui nous rappellera nos propres réalisations et nous poussera à nous attaquer à de nouveaux défis.

Au nom du gouvernement du Canada, je vous souhaite un avenir des plus brillants. Je suis sûr que vous serez à la hauteur de la tâche qui vous est confiée.